

Kommuniqué des Politbüros

Mit den Beschlüssen ihres V. Parteitages hat die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands dem ganzen deutschen Volk das einzig reale Programm für die Erhaltung des Friedens und für die nationale Wiedergeburt Deutschlands als friedliebender, demokratischer Staat gegeben. Im Zusammenhang damit hat unsere Partei der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik mit der ökonomischen Hauptaufgabe und den Zielen des Siebenjahrplanes den Weg zur Erhöhung der materiellen und kulturellen Lebensbedingungen des Volkes gewiesen.

Entsprechend ihrer hohen Verantwortung vor dem deutschen Volk hat sich die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands konsequent in Verwirklichung der Beschlüsse des V. Parteitages für die Erhaltung des Friedens und für den Abschluß eines Friedensvertrages mit Deutschland eingesetzt. Genauso konsequent hat sie entsprechend ihrer führenden Rolle als Partei der Arbeiterklasse alles getan, um die Beschlüsse des V. Parteitages zur Lösung der ökonomischen Hauptaufgabe zu verwirklichen.

Unsere Partei hat sich stets davon leiten lassen, daß nur durch eine Politik des Friedens die Verbesserung des Lebensstandards der Bevölkerung möglich ist, und umgekehrt, daß die ständige Verbesserung des Lebensstandards der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik, die Festigung und Stärkung der Arbeiter-und-Bauern-Macht ein wichtiger Beitrag zur Erhaltung des Friedens sind.

Die bisherige Bilanz der Verbesserung des Lebensstandards der Bevölkerung im Jahre 1959 weist folgende Ergebnisse auf:

In Übereinstimmung mit den vorgesehenen Produktionsaufgaben für das Jahr 1959 wurde eine Reihe von Maßnahmen zur weiteren Erhöhung der Löhne und Gehälter, zur Senkung der Preise für verschiedene Erzeugnisse sowie zur Erhöhung der Renten festgelegt.

Seit dem 1. Januar dieses Jahres wurden die Löhne und Gehälter von 2,3 Millionen Arbeitern und Angestellten - auf ein Jahr berechnet - um insgesamt 940 Millionen DM erhöht.